
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

29 августа  2016 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Спартакиада среди спортсменов с ОВЗ прошла на Таймыре в поддержку российских 
паралимпийцев  

2. СМИ о городе Дудинке: 
• Стеллаж буккроссинга обновили в норильском аэропорту дудинские активисты 
• Ледовая арена «Таймыр» приглашает детей и подростков в секции по кёрлингу, 
хоккею и группы спортивной поддержки  

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• В Норильске контролируют уровень воды  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
• Чистая прибыль "Норильского никеля" по МСФО за первое полугодие снизилась на 
13% - до $1,3 млрд  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• В Красноярском крае растет престиж рабочих профессий  
• В Красноярском крае снизилась продажа зерна, молока и яиц  

6. СМИ о России: 
• Паралимпийцев выгнали надолго. Сборная России может остаться и без 
Паралимпийских игр 2018 года  
• В Госдуме выступили против налога на богатых 
• Россияне стали чаще интересоваться политикой   
• Рост ипотечного кредитования в РФ превысил в 1-м полугодии 44% 
• Две трети регионов погрузились в дефицит. Нехватка бюджетных средств 
становится повсеместной 
• Россия сохраняет привлекательность для мигрантов. Изменит ситуацию только 
длительный спад 

7. Разное: 
• Массовое переселение украинцев в Россию было бы преждевременным 
• «Русский урок» Меркель от Сары Вагенкнехт  

8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Спартакиада среди спортсменов с ОВЗ прошла на Таймыре в поддержку российских 
паралимпийцев 

XIV открытая Спартакиада Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
среди спортсменов с ограниченными возможностями здоровья прошла в выходные в 
поддержку российских паралимпийцев.  

 Соревнования проводились на базе Дудинского спортивного комплекса. В них 
участвовали пять команд – две из Центрального района Норильска, по одной из районов 
Талнах, Кайеркан и города Дудинки.  

 83 спортсмена с ОВЗ состязались в прыжках в длину с места, толкании набивного мяча, 
бросках баскетбольного мяча в кольцо и игре в дартс.  

 Как сообщили сегодня в районной администрации, в личном зачете в соревнованиях по 
толканию набивного мяча в своих подгруппах первое место заняли: Артем Кравченко, 
Тимофей Анисимов и Ольга Рейнер из Центрального района Норильска, Игорь Гомжин 
(Талнах), Надежда Курдогло (Дудинка), Евгения Шатохина из Кайеркана.  

 В соревнованиях по прыжкам в длину несомненными победителями стали: Кирилл 
Кирилова (Талнах), Ивана Сидельникова и Лариса Найвоседо из Дудинки, Артем Кравченко, 
Александр Октябрьский и Ольга Рейнер из Центрального района Норильска.  

 В состязаниях по броскам в баскетбольное кольцо первые места у жителя Дудинки 
Ивана Тоги, Евгении Шатохингой (Кайеркан), Евгения Попова и Натальи Луцеевой из 
Центрального района.  

 В дартсе лидировали: Игорь Гомжин из Талнаха, Евгения Попова (Дудинка), Михаил 
Луцеев и Александра Белобродская Центральный район).  

 Дипломами и призами также награждены: Виктор Туглаков в номинации "Самый 
молодой участник" и Рамзия Ахметшина "За волю к победе".  

 В упорной борьбе в общекомандном зачете победу одержала команда города Дудинка, 
на втором месте – спортсмены из Талнаха, на третьем – команда "Норильск-1". Им были 
вручены кубки, грамоты и памятные призы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Стеллаж буккроссинга обновили в норильском аэропорту дудинские активисты 
 В зале ожидания норильского аэропорта в рамках всемирного движения "Буккроссинг" 
дудинские активисты установили новый стеллаж с бесплатными книгами.  
  Акция реализуется в аэропорту уже год по инициативе специалистов отдела 
молодежной политики комитета культуры администрации Дудинки и дудинской 
централизованной библиотечной системы. На книжных полках размещено более 200 изданий. 
Любой пассажир может воспользоваться этой литературой во время ожидания вылета или 
взять ее с собой в дорогу для прочтения. Помимо общепринятого в мире оформления книг, 
участвующих в буккроссинге, таймырцы снабдили литературу штампом "Буккроссинг–
Таймыр–2016". Такой знак на книгах, отправляемых в путешествие по миру с севера России, 
по мнению организаторов, добавит полуострову известности и выделит книги с Таймыра 
среди других, оставляемых читателями на полках буккроссинга в разных частях света. 
 Стеллаж, который использовался в аэропорту в течение прошлого года, наполнят новыми 
книгами и установят в одном из культурно-досуговых учреждений или торговых комплексов 
Дудинки. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Ледовая арена «Таймыр» приглашает детей и подростков в секции по кёрлингу, хоккею 
и группы спортивной поддержки  
 С 1 сентября начнёт работу ледовая арена «Таймыр» МАУ «Центр развития зимних 
видов спорта». В этом году здесь открывается новая секция кёрлинга.  
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 В связи с открытием ледового сезона, а также в рамках Дня знаний 1 сентября в 14.00 
и 16.00 часов здесь состоятся бесплатные прокаты. 3 сентября в 12.00 часов пройдёт 
спортивный праздник, приуроченный к Международному дню борьбы с терроризмом. В 
программе мероприятий - эстафеты на льду, по окончании которых для всех желающих будет 
организован бесплатный прокат. С 5 сентября на ледовой арене «Таймыр» начнутся 
полноценные прокатные и тренировочные дни.  
 Как отметила инструктор спортсооружений МАУ «Центр развития зимних видов спорта» 
Оксана Маругина, в течение летнего сезона проведены необходимые ремонтные работы 
компрессорных установок и ледового поля, восстановление гидроизоляции, заливка и 
замораживание льда. На льду теперь будет двойная разметка: к хоккейной добавятся две 
дорожки для керлинга.  
 В новом ледовом сезоне на базе самой северной ледовой арены «Таймыр» будет 
работать секция кёрлинга. Для этого МАУ «Центр развития зимних видов спорта» на 
сегодняшний день полностью обеспечен необходимым инвентарём. Кроме того, при 
финансовой поддержке ПАО «ГМК «Норильский Никель» приобретено оборудование для 
подготовки льда и нанесения пейблов. Тренировать кёрлингистов будет тренер из 
Красноярского края - капитан сборной края Андрей Жарников.  
 В данный момент проводится набор в группы по кёрлингу подростков в возрасте от 12 
до 15 лет, а также взрослых северян от 18 лет.  
 Также на ледовой арене продолжат работать четыре группы секции хоккея, набранные 
с прошлого года: младшая, в которую вошли дети 2009 г.р.. подростковая (для школьников 
14-15 лет), а также две группы взрослых. В этом году открывается ещё одна группа по хоккею 
для детей 2010 года рождения.  
 Кроме того, в МАУ «Центр развития зимних видов спорта» работает зал хореографии, 
где проводятся занятия с детьми 4-5 лет. Кроме этого на базе учреждения занимается группа 
поддержки. В неё вошли девушки 16-17 лет, которые выступают со спортивно-танцевальными 
номерами на спортивных мероприятиях районного и городского уровней. В этом году в группу 
поддержки проводится набор девочек от 12 лет. Следует отметить, что все детские секции и 
группы бесплатные.  
 Также в МАУ «Центр развития зимних видов спорта» продолжит работу тренажёрный 
зал, «Ночная лига» хоккеистов от 18 лет, группы для взрослых модерна и стрейчинга.  
 Для желающих записаться в спортивные секции, работающие на базе ледовой арены 
«Таймыр», можно обратиться по телефону: 8 (39191) 5-35-33. 

 «Таймыр» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске контролируют уровень воды.  
 На заседании комиссии по чрезвычайным ситуациям принято решение о введении в 

нашем городе режима повышенной готовности. Как рассказал «Заполярке» генеральный 
директор АО «Норильско-Таймырская энергетическая компания» Сергей Липин, это связано с 
низким уровнем воды на реке Норильской: в районе водозабора № 1 он составляет 13 м 29 
см, что примерно на метр ниже нормы. Однако угрозы ограничения водоснабжения города и 
промпредприятий нет.  

«Введение режима необходимо для выполнения комплекса мер по оперативному 
реагированию при изменении обстановки. Как и три года назад, когда выдался малоснежный 
год и река Норильская обмельчала, в этом году мы будем сужать ее русло для достижения 
необходимого запаса воды к весне. Уже ведутся подготовительные работы – производится 
отсыпка дороги для подвоза грунта. Дальше начнутся работы по стеснению русла», - пояснил 
Сергей Липин. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
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Чистая прибыль "Норильского никеля" по МСФО за первое полугодие снизилась на 
13% - до $1,3 млрд  

Чистая прибыль ГМК "Норильский никель" по МСФО за 1 полугодие 2016 года снизилась 
по сравнению с 1 полугодием 2015 года на 13% и составила $1,3 млрд. (в 1 пол. 2015 г. - 
$1,49 млрд.), говорится в пресс-релизе компании. 

Показатель EBITDA сократился на 34% до $1,8 млрд. вследствие более низкой выручки. 
Негативный эффект на чистую прибыль от снижения EBITDA был частично компенсирован 
отсутствием значительных разовых операций в первом полугодии 2016 года в отличие от 
первого полугодия 2015 года. 

Консолидированная выручка сократилась на 22% до $3,8 млрд. вследствие снижения 
цен на металлы и единовременного снижения объемов производства готовой продукции в 
результате реализации программы по реконфигурации металлургических мощностей 
Заполярного филиала, что было частично компенсировано продажей металлов из страхового 
резерва, созданного в четвертом квартале 2015 года. 

Капитальные вложения выросли на 24% до $0,7 млрд., как результат завершения 
второго этапа реконструкции Талнахской обогатительной фабрики и других проектов по 
реконфигурации перерабатывающих мощностей, а также перехода в активную фазу 
строительства Быстринского ГОКа ("Читинский проект"). 

В соответствии со стратегией по снижению рисков Читинского проекта компания 
привлекла кредитную линию на принципах проектного финансирования от Sberbank CIB на 
общую сумму $800 млн. сроком на 8 лет. 

Чистый оборотный капитал снизился на 8% и составил менее $1 млрд. прежде всего за 
счет уменьшения запасов готовой продукции. 

Свободный денежный поток снизился до $0,6 млрд. в результате более низкой EBITDA, 
увеличившихся капитальных затрат, а также более медленного, чем в первом полугодии 2015 
года, сокращения оборотного капитала. 

Уровень долговой нагрузки остается на консервативном уровне, отмечает компания. 
Соотношение чистого долга к показателю EBITDA составило 1,4x по состоянию на 30 июня 
2016 года. 

FinamBonds 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае растет престиж рабочих профессий 
В Красноярском крае на 6% увеличилась доля выпускников школ, желающих получить 

рабочую профессию, сообщили в краевом агентстве труда и занятости на очередном 
заседании Краевой трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых 
отношений. 

Данные мониторинга в агентстве считают результатом комплексной работы по 
повышению престижа рабочих специальностей: в организации разработан специальный план 
мероприятий информационной кампании и профориентационных проектов. 

«Наибольшая потребность в квалифицированных рабочих отмечается в 
обрабатывающих производствах, сферах транспорта, строительства. Имеющиеся в крае 
свободные трудовые ресурсы часто структурно не соответствуют кадровой потребности. 
Исходя из этого ставку мы делаем на молодежь, которая наиболее мобильна на рынке труда. 
Наши меры должны повлиять на ее профессиональный выбор, чтобы по выходу на рынок 
труда молодые специалисты были востребованы работодателями», – отмечает руководитель 
агентства Виктор Новиков.  В частности, сегодня выпускники заинтересованы получением 
таких профессий, как токарь, машинист и электрогазосварщик. 

Newslab 
 
В Красноярском крае снизилась продажа зерна, молока и яиц  

Красноярские статистики посчитали реализацию основных видов сельскохозяйственной 
продукции в крае. 
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По данным Красноярскстата, в регионе в январе-июле 2016 года, по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года, увеличилась продажа сельскохозяйственными 
организациями скота в живом весе на 53%. Всего реализовано 54 тыс. тонн скота и птицы в 
живом весе. Свиней продали больше на 103%, птицы — на 147%. 

При этом снизилась продажа зерна, молока и яиц. За первые 7 месяцев текущего года 
реализовано 526,1 тыс. тонн зерна (95,2% к январю-июлю 2015 года), 228,3 тыс. тонн молока 
(99%), 356,4 млн штук яиц (88,1%). 

Sibnovosti.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Паралимпийцев выгнали надолго. Сборная России может остаться и без 
Паралимпийских игр 2018 года 

Российские паралимпийцы могут остаться не только без игр 2016 года, но и без 
следующей зимней Паралимпиады, которая состоится в 2018 году в южнокорейском 
Пхенчхане. Более того, из-за выявленных допинговых нарушений россиян могут навсегда 
исключить из Международного паралимпийского комитета (МПК). Спортивные чиновники 
готовы отстаивать свою правоту, но в случае чего согласны на проведение альтернативной  
Паралимпиады "для своих". 

Седьмого августа МПК временно приостановил членство России в организации, что 
автоматически привело к недопуску нашей сборной к Паралимпийским играм 2016 года. 
Спортивный арбитражный суд в Лозанне спустя две недели апелляцию Паралимпийского 
комитета России (ПКР) отклонил. В настоящее время в Международном паралимпийском 
комитете инициирован процесс по исключению российской организации на постоянной 
основе. 

Сообщение о том, что дисквалификация паралимпийцев может затянуться дольше, чем 
предполагалось, появилось на сайте Паралимпийского комитета России в понедельник, 29 
августа. В публикации были впервые преданы огласке основания, по которым МПК решил не 
пускать российскую команду в Рио-де-Жанейро. 

"ПКР не выполняет условия требования членства в МПК и оказывается не способным 
или не желающим выполнять и соблюдать обязанности и обязательства членской 
организации, в части выполнения требований антидопингового кодекса МПК и Всемирного 
антидопингового кодекса, а также обеспечить соблюдение и выполнение в пределах своей 
собственной национальной юрисдикции", - говорится в мотивировочном письме, полученном 
из штаб-квартиры международной организации. 

В МПК посчитали, что в России "нет эффективного контроля антидопингового процесса". 
При этом официальные власти, которые должны были бороться с допингом в спорте, "на 
самом деле, содействовали использованию запрещенных субстанций и запрещенных 
методов, что является вопиющем нарушением их обязанностей", говорится в письме. 
Приговор выносится суровый: "Нет никакой возможности при этих обстоятельствах, чтобы 
ПКР выполнял свои обязательства по борьбе с допингом перед МПК". 

Соответствующий вывод строится на весьма зыбком фундаменте. Зарубежные 
паралимпийские чиновники ссылаются на пресловутый "отчет Макларена". Однако в нем ни 
ПКР, ни российские паралимпийцы не упомянуты ни разу, за исключением одной диаграммы, 
в которой говорится о том, что 35 российских спортсменов с ограниченными физическими 
возможностями "извлекли пользу" из исчезновения положительных проб. 

В документе содержатся прямые выпады в адрес министра спорта РФ, а также 
конкретных сотрудников ФГБУ "Центр спортивной подготовки сборных команд России" и ФГУП 
"Антидопинговый центр". Их обвиняют в причастности к исчезновению и подмене российских 
допинг-проб во время Олимпиады и Паралимпиады в Сочи в 2014 году. В связи с этим 
паралимпийцы просят российских чиновников как можно скорее отреагировать на обвинения 
из-за рубежа, чтобы окончательно прояснить ситуацию и тем самым оставить нашей сборной 
хотя бы мизерный шанс для участия в спортивном празднике в Рио. 
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Несмотря на призрачность надежд российские паралимпийцы готовы до конца 
бороться за право представлять Россию на играх 2016 и 2018 годов. Ситуация усугубляется 
тем, что МПК не назвал условий, выполнив которые россияне могли бы рассчитывать на 
возвращение в паралимпийскую семью. 

"Они же даже не говорят нам условий восстановления членства. Если бы они хотя бы 
написали нам критерии, то, что нам необходимо сделать, мы могли бы понять, как нам быть 
дальше. Нужно судиться до конца, а не подставлять вторую щеку, когда по одной уже дали. 
Надо защищаться", - заявила вице-президент национального Паралимпийского комитета 
Рима Баталова. Именно она накануне первой объявила о том, что без россиян пройдут и игры 
2018 года. 

В отсутствии россиян первоначально предназначавшиеся им лицензии будут 
перераспределены между другими командами. Так, сборная США получит 22 лишних места 
из 267 российских. Впрочем, у отдельных спортсменов из нашей страны еще есть шанс 
отправиться в Рио, правда, не под национальным, а под паралимпийским флагом. 
Индивидуальные заявки в МПК подали уже 33 спортсмена, готовятся обращения еще на 
десять человек. Решения по ним будут вынесены на этой неделе. 

Тех, кто в Рио не поедет, российские власти не оставят на произвол судьбы. Президент 
РФ Владимир Путин ранее выступил с предложением провести альтернативные 
соревнования. Поощрения за победу и призовые места за них будут такими же, какими бы они 
были в случае выступления спортсменов на соревнованиях в Бразилии. Точное место 
проведения турнира сейчас определяется. Одним из вариантов был Крым, но затем решили 
устроить старты поближе к местам, где в настоящий момент тренируются спортсмены. 

Добавим, что неприкрытая атака на паралимпийскую сборную России вызвала 
осуждение даже среди тех, кто ранее требовал призвать российских чиновников к ответу за 
допинговые проделки. Вина паралимпийцев совершенно не доказана, а потому их 
дисквалификация кажется большинству верхом несправедливости. Для многих 
паралимпийцев большой спорт - это единственный способ социализироваться и преодолеть 
свою физическую ограниченность. Вычеркнув из жизни спортсменов два паралимпийских 
цикла, зарубежные функционеры не только ставят под удар их карьеру, но и становятся 
виновниками подлинных человеческих драм. 

«Утро» 
 

В Госдуме выступили против налога на богатых 
Отмена плоской шкалы налогообложения доходов не сделает бедных богаче, но 

отпугнет инвесторов и потребует значительных бюджетных трат. Об этом в понедельник, 29 
августа, сообщил председатель комитета Госдумы по бюджету и налогам Андрей Макаров, 
передает РИА Новости. 

Говорить, что богатые и бедные платят одинаково — значит лукавить, подчеркнул 
депутат. «Бедным ведь не станет лучше, если из-за прогрессивной шкалы уменьшится поток 
инвестиций: будет меньше новых производств и новых рабочих мест», — сказал глава 
думского комитета. 

Он напомнил, что подоходный налог — это основная доходная база регионов и 
муниципалитетов. Поэтому введение прогрессивной ставки приведет к тому, что «богатые 
территории станут богаче». «Вряд ли людям с невысокими доходами в Рязанской, 
Смоленской или другой области станет лучше, если бюджет Москвы получит дополнительные 
средства», — пояснил парламентарий. 

По словам Макарова, существующая система обложения налогом доходов физических 
лиц (НДФЛ) «позволяет говорить о сбалансированном подходе, учитывающем интересы как 
налогоплательщиков, так и бюджетной системы России». При этом он подчеркнул, что 
«президент четко дал понять, что плоская шкала "не на века"». 

11 августа группа депутатов от ЛДПР внесла в Госдуму законопроект о введении в 
России прогрессивной шкалы налогообложения. Таким образом, в бюджетную систему 
России может дополнительно поступить более двух триллионов рублей, считают 
разработчики документа. 
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В июне вице-премьер Ольга Голодец сообщила, что введение прогрессивного 
подоходного налога для россиян, зарабатывающих более семи-восьми миллионов рублей в 
год, станет хорошей прибавкой к госбюджету. 

В середине мая газета The Wall Street Journal сообщила, что власти России 
рассматривают возможность повышения НДФЛ и налога на добавленную стоимость после 
2018 года. В правительстве изучают в том числе введение прогрессивной шкалы, писало 
издание. В тот же день член комитета Госдумы по бюджету и налогам Оксана Дмитриева 
заявила, что введение прогрессивной шкалы позволит пополнить федеральный бюджет 
примерно на 300 миллиардов рублей. 

«Коммерсантъ» 
 

Россияне стали чаще интересоваться политикой, показал опрос 
Число россиян, которые проявляют интерес к политике, за год вырос с 50% до 67%, 

данная тенденция объясняется предстоящими выборами в Госдуму, следует из результатов 
опроса, проведенного Всероссийским центром изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 

Выборы в Думу седьмого созыва пройдут 18 сентября по смешанной системе: 225 
депутатов будут избраны по партийным спискам (пропорциональная система) и 225 — по 
одномандатным округам (мажоритарная система). 

"В преддверии приближающихся выборов в Госдуму в обществе отмечается рост 
интереса к политике: по данным опроса, с начала августа он находится на уровне 67% (с 50% 
в 2015 году). Чаще, чем в среднем по выборке, политикой интересуются мужчины (72%), люди 
пенсионного возраста (77%). Не проявляют внимания к данной сфере 32% – вдвое меньше, 
чем три года назад (63%)", — показывает опрос. 

При этом отмечается, что в обществе все еще сохраняется устойчивое представление о 
том, что россиянам политика скорее неинтересна. Так, 66% опрошенных считают, что 
россияне устали от политики. Обратного мнения придерживаются порядка 20% респондентов. 
Однако по сравнению с 2011 годом число "уставших" от политики снизилось почти на 10%. 

По данным социологов, свою возможную усталость от политических тем жители страны, 
в первую очередь, связывают с многочисленными обещаниями чиновников, не 
воплощающимися в реальные дела (45%) и ощущением обмана (33%). При этом здесь тоже 
намечаются положительные тенденции. Так, по сравнению с 2011 годом, число россиян, 
считающих себя обманутыми, сократилось почти на 10%. 

Инициативный всероссийский опрос ВЦИОМ проведен 6-7 августа 2016 года. Метод 
опроса – телефонное интервью по стратифицированной двухосновной случайной выборке 
стационарных и мобильных номеров объемом 1600 респондентов. Выборка построена на 
основе полного списка телефонных номеров, задействованных на территории РФ. Для 
данной выборки максимальный размер ошибки с вероятностью 95% не превышает 2,5%. 

РИА Новости 
 

Рост ипотечного кредитования в РФ превысил в 1-м полугодии 44%     
В первом полугодии 2016 году рост в ипотечном кредитовании составил 44,2% (год к 

году). В январе-июне банки выдали физлицам ипотечных жилищных кредитов на 664,5 млрд 
рублей (460,7 млрд рублей в январе-июне 2015 г.), свидетельствует информация на сайте ЦБ 
РФ.  

При этом банки предоставили 389,8 тыс. ипотечных кредитов, что на 39% больше, чем в 
первом полугодии 2015 года.  

В том числе количество предоставленных кредитов в валюте за этот период сократилось 
в 2,3 раза - до 24 против 54, их сумма в рублевом эквиваленте снизилась в 2,6 раза - до 650 
млн рублей.  

Объем портфеля ипотечных кредитов физлиц в первом полугодии 2016 года вырос на 
5,0% - до 4 трлн 181,5 млрд рублей. Причем прирост портфеля во втором квартале был 
меньше, чем в первом квартале (92,2 млрд рублей против 107,1 млрд рублей).  

В то время как портфель рублевых ипотечных кредитов за второй квартал увеличился на 
110,0 млрд рублей - до 4 трлн 87,4 млрд рублей, против роста 126,3 млрд рублей в первом 
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квартале, объем задолженности по кредитам в валюте в рублевом эквиваленте во втором 
квартале снизился на 17,8 млрд рублей после снижения в первом квартале на 19,2 млрд 
рублей и к 1 июля составил 94,1 млрд рублей.  

Общий объем просроченных кредитов в январе-июне 2016 года увеличился на 8,4% - до 
71,8 млрд рублей, а доля просроченных кредитов к 1 июля увеличилась до 1,72% с 1,66% в 
начале в начале года  

Доля просроченных рублевых кредитов выросла за этот период до 1,11% с 1,03%, доля 
валютных просроченных кредитов - до 27,68% с 20,35% при том, что объем просроченных 
валютных кредитов за полгода снизился на 2,4%, до 26,0 млрд рублей.  

Доля валютных кредитов в общей сумме просроченных кредитов на 1 июля составила 
36,4%, тогда как задолженность по валютным кредитам в общей сумме задолженности по 
ипотеке - только 2,3%.  

Средневзвешенная ставка по ипотечным жилищным кредитам в рублях, 
предоставленным в июне, составила 12,99%, как и в мае, и немного выше, чем в декабре 
(12,92%) 

 ИА "Финмаркет" 
 

Две трети регионов погрузились в дефицит. Нехватка бюджетных средств становится 
повсеместной 

Центробанк ожидает, что дефицит федерального бюджета в 2016 году составит 3,5% 
ВВП. Весной оценки регулятора были хуже – дефицит прогнозировался на уровне почти 5% 
ВВП. Как будто признаки улучшения есть и в регионах. Консолидированный бюджет 
субъектов РФ в отличие от федерального в первом полугодии исполнен с профицитом в 277 
млрд руб., говорится в материалах Федерального казначейства. Но этот профицит был 
обеспечен за счет нескольких регионов-доноров. Как сообщили вчера «НГ» в Счетной палате, 
почти две трети регионов РФ сейчас имеют дефицит. Эксперты ожидают, что 2016 год станет 
таким же провальным, как и 2015-й, когда 90% регионов получили разбалансировку бюджета. 

Базовый сценарий Центробанка (ЦБ) теперь предполагает, что дефицит федерального 
бюджета в 2016 году составит 3,5% ВВП. Об этом говорится в обозрении «Условия 
проведения денежно-кредитной политики», которое было опубликовано в понедельник на 
официальном сайте регулятора. Прошлые прогнозы были более мрачными. Так, весной этого 
года департамент исследований и прогнозирования ЦБ сообщал, что по его базовому 
сценарию, предполагающему среднегодовую цену нефти 35 долл. за баррель, дефицит 
составит 4,8% ВВП. 

Сейчас федеральная казна недосчитывается около 1,4 трлн руб., следует из данных 
казначейства. Но что любопытно, пока Центр не может сбалансировать расходы и доходы, 
региональные бюджеты в целом продемонстрировали по итогам первого полугодия 2016-го 
положительный результат. Так, по статистике казначейства, консолидированный бюджет 
субъектов РФ был исполнен с профицитом около 277 млрд руб. Создается впечатление, что в 
регионах ситуация не столь плоха, как принято говорить. 

Правда, опрошенные эксперты назвали это впечатление ложным. «Профицит 
консолидированного бюджета субъектов РФ – вещь обманчивая и не показывающая всей 
реальной ситуации. Расходы большинства регионов распределены чрезвычайно 
неравномерно в течение года. К тому же нельзя в один ряд ставить все субъекты РФ. У нас 
есть регионы-доноры, например Москва и сырьевые регионы, а есть регионы, живущие за 
счет дотаций и кредитов», – замечает директор Института актуальной экономики Никита 
Исаев. 

«Консолидированный профицит субъектов РФ получился прежде всего за счет Москвы, 
Сахалинской области, Ханты-Мансийского автономного округа», – перечисляет директор 
региональной программы Независимого института социальной политики Наталья Зубаревич. 
По ее словам, сейчас более 50 регионов исполняются с дефицитом, «а к концу года их будет 
подавляющее большинство, потому что основные расходы бюджетов регионов приходятся на 
ноябрь-декабрь, когда закрываются госконтракты и надо выполнять все указы». 
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«В прошлом году все было точно так же, – обращает внимание Зубаревич. – Тогда 76 
регионов получили дефицит». Добавим, что, по данным Федерального казначейства, в 
первом полугодии 2015-го профицит консолидированного бюджета субъектов РФ достигал 
364 млрд руб. Однако уже по итогам всего года он сменился на дефицит, который составил 
около 172 млрд руб. При этом консолидированный дефицит субъектов был бы еще больше, 
если бы не регионы-доноры. 

В пресс-службе Счетной палаты вчера подтвердили «НГ» тезис, что в первом полугодии 
2016-го ситуация аналогична той, которая была в прошлом году. Также представитель 
Счетной палаты София Малявина сообщила «НГ», что «с суммарным профицитом в объеме 
386,1 млрд руб. исполнены консолидированные бюджеты только 33 регионов». «Из них 
профицит Москвы составил 178,7 млрд руб., Сахалинской области – 61,6 млрд, Ханты-
Мансийского автономного округа – 20,1 млрд, Тюменской области – 16,8 млрд, Ленинградской 
области – 15,2 млрд, Санкт-Петербурга – 14,3 млрд руб.», – перечислила Малявина. С 
суммарным дефицитом в объеме 109,5 млрд руб. исполнены бюджеты 52 регионов, добавила 
она. 

«Причиной того, что часть бюджетов исполнена с профицитом, явилась тенденция 
сдерживания регионами исполнения расходной части своих бюджетов, характерная для 
значительной части субъектов РФ, – пояснила Малявина. – Так, анализ данных об 
исполнении бюджетных назначений, запланированных на 2016 год, свидетельствует, что 
расходы консолидированных бюджетов регионов в первом полугодии 2016-го исполнены на 
42,6% от запланированных бюджетных назначений при исполнении по доходам на 50%». 

«У каждого региона свой кризис», – обращают внимание в «Комментариях о государстве 
и бизнесе» специалисты Центра развития Высшей школы экономики (ВШЭ). Эксперты 
оценили регионы с точки зрения их успехов и провалов в промышленном производстве, 
строительстве, сельском хозяйстве, розничном товарообороте и секторе платных услуг. 
«Перечисленные виды деятельности в 2014 году составляли 53% совокупного валового 
регионального продукта», – уточняют исследователи. Так что эти отрасли вполне 
показательны для анализа экономической ситуации в субъектах.  

На основе статистических данных по перечисленным отраслям специалисты ВШЭ 
рассчитывают интегральный индекс роста для отдельных регионов. По этому индексу можно 
ранжировать субъекты РФ, выделив наиболее и наименее успешные. Эксперты определили 
22 региона «с наибольшим весом в добавленной стоимости пяти выбранных секторов 
экономики». То есть это передовые с экономической точки зрения регионы страны. Однако 
среди них тоже есть свои аутсайдеры. 

«В первом полугодии 2016 года в лидерах оказались Сахалинская, Московская, 
Ленинградская и Кемеровская области, – сообщают специалисты Центра развития. – 
Наибольшее негативное влияние на общероссийскую динамику среди крупных регионов 
оказывают Оренбургская и Челябинская области, Краснодарский край, Москва. Отметим, что 
Краснодарский край, показывающий неплохую динамику промышленности и сельского 
хозяйства, оказался внизу рейтинга из-за сильного спада в строительстве».  

Что любопытно: рейтинг возглавила Сахалинская область, которая также лидирует и с 
точки зрения бюджетной сбалансированности. Однако Москва с крупнейшим профицитом уже 
оказывается одним из аутсайдеров, если использовать методику Центра развития. 

В то же время некоторые эксперты замечают, что в условиях импортозамещения к числу 
регионов-доноров, специализирующихся на нефтегазовой добыче, в идеале могут 
присоединиться новые – те, которые специализируются на сельском хозяйстве.  

«Удивительно, но в категорию доноров выбилась Вологодская область, старательно 
развивающая сельское хозяйство и пищевую отрасль», – говорит Никита Исаев. «Увеличение 
количества производителей и потребителей отечественной продукции показывает на примере 
бюджетов регионов изменение торгового баланса экономики страны, – рассуждает аналитик 
компании «Солид Менеджмент» Сергей Звенигородский. – Эти изменения характеризуют 
постепенное восстановление экономических параметров России, но уже с новой 
инфраструктурой, логистикой, кадровой и производственной базой» 

«Независимая газета» 
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Россия сохраняет привлекательность для мигрантов. Изменит ситуацию только 
длительный спад 

Миграция между странами Центральной Азии, Россией и Казахстаном затрагивает от 2,7 
млн до 4,2 млн человек, или 10-16% экономически активного населения региона, говорится в 
исследовании экспертов Валдайского клуба. Больше всего за последние пять лет выехало из 
Узбекистана (1,2-2,5 млн человек, 9-11% экономически активного населения) и Таджикистана 
(0,6-1,1 млн, 25-46%).  

Денежные переводы уехавших на родину на пике, в 2013 году, составили $13,5 млрд 
(наибольшая доля таких перечислений в ВВП Таджикистана и Киргизии). С тех пор объем 
переводов, по данным российского ЦБ, в среднем сократился на 30-55%, наибольший спад — 
по перечислениям из РФ в Узбекистан (с $6,7 млрд в 2013 году до $3 млрд в 2015-м) и в 
Таджикистан (с $4,2 млрд до $2,2 млрд). Сокращение перечислений в Киргизию, вошедшую в 
состав ЕАЭС, было более умеренным (с $2,1 млрд до $1,4 млрд).  

Официальные данные о среднем заработке по странам несопоставимы, так как они 
зачастую занижены из-за высокой доли серого сектора в экономике. Заметим, что фактор 
единого рынка труда является одним из основных экономических аргументов в дискуссии о 
вхождении Таджикистана в ЕврАзЭС (после вступления разрешительные документы на 
работу внутри союза будут уже не нужны). Пик выдачи разрешений на работу в РФ мигрантам 
из этой страны пришелся на 2014 год (626 тыс.), в 2015-м эта цифра упала до 251 тыс. как из-
за девальвации рубля, так и из-за ужесточения миграционного законодательства. Население 
Таджикистана, по прогнозу ООН, за 35 лет увеличится на 2,8 млн человек (больший прирост 
только у Узбекистана — 6,4 млн). Даже при быстром росте экономики вакансий будет не 
хватать, что касается денежных переводов мигрантов, то они редко используются в качестве 
инвестиций в открытие бизнеса, отмечается в докладе.  

В сравнении с Россией другие страны пока менее привлекательны для мигрантов из-за 
более жестких требований по рабочей силе. Но в случае продолжительного экономического 
спада в РФ Турция и Иран, а также страны Ближнего Востока и Южная Корея могут стать 
новыми направлениями для массовой миграции, заключает автор доклада — глава Центра 
демографии Института социально-политических исследований РАН Сергей Рязанцев. 

Коммерсантъ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Массовое переселение украинцев в Россию было бы преждевременным  
Премьер Дмитрий Медведев заявил, что Россия всегда была и будет второй Родиной 

для беженцев с Украины. Готовность принять соотечественников из находящейся в глубоком 
кризисе соседней страны понятна, но возникает вопрос, нужно ли нам делать ставку на 
переселение как можно большего числа жителей «незалежной» в Российскую Федерацию. 

Благодаря госпрограмме по оказанию содействия добровольному переселению в Россию 
соотечественников из-за рубежа наша страна приняла за последние годы уже полмиллиона 
человек – об этом сообщил премьер-министр Медведев на форуме «В единстве с Россией». 
Он добавил, что большинство вернувшихся в Россию – это соотечественники с Украины: 

«Понятно, что более половины из них – это люди, которые бегут с Украины. Они 
напуганы, они были в зоне боевых действий, пережили тяжелейшее потрясение, многие 
потеряли близких. Они надеются на Россию, на ее поддержку, на ее помощь, на ее защиту. 
Для них, конечно, Россия всегда была, да и будет теперь второй Родиной. Многие из них 
навсегда рассчитывают остаться здесь».  

Медведев подчеркнул, что Россия помогает беженцам с Украины и обеспечивает их 
самым главным: крышей над головой, работой, образованием для детей.  

Действительно, после начала войны в Донбассе Россия приняла несколько сот тысяч 
жителей Украины. Часть выезжала временно и потом вернулась в ЛНР и ДНР, но многие 
получили российское гражданство и остались жить в России. Кроме того, до 2014 года в 
России постоянно работали миллионы граждан Украины, и сейчас количество приезжающих 
на заработки тоже исчисляется десятками и сотнями тысяч.  
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Понятно, что, пока у власти в Киеве находится проатлантическая и русофобская 
элита, отношения двух стран будут более чем сложными. Не говоря уже о том, что 
замороженная гражданская война на Востоке Украины может возобновиться в любой момент. 
И все это означает, что нам нужно четко сформулировать свою политику по отношению к 
приему переселенцев с Украины, исходя при этом как из нынешней ситуации в отношениях 
двух государств, так и из нашей стратегии по отношению к Украине как таковой. 

Проще говоря: нужно ли нам брать курс на прием как можно большего количества 
мигрантов с Украины? Мы один народ, одна цивилизация, но временно два государства. И 
если мы хотим воссоединения и работаем на эту перспективу, то нужно понимать, что 
разделять народ Украины и ее территорию стратегически неправильно.  

Вот если бы Россия считала Украину навсегда потерянной территорией, отрезанным 
ломтем, своей западной окраиной, уведенной Западом в свой стан, – тогда да, политика 
вывода как можно большего числа людей с Украины имела бы смысл. Так бежали немцы из 
Польши после Второй мировой войны, когда бывшие славянские, а потом немецкие земли 
отошли от Германии к Польше. Но русские не проиграли войну, мы не оккупированная нация, 
мы не смирились с отторжением Украины, так что это не наш случай.  

Приход к власти в Киеве русофобской элиты, неприязнь к России большой части 
населения Украины – все это плохо, страшно, болезненно. Но это временное явление на 
часах русской истории, и оно вовсе не является поводом для того, чтобы делать 
долгосрочную ставку на переезд жителей Украины в Россию.  

Да, России нужны рабочие руки и русское население, особенно в центральных областях, 
на Дальнем Востоке и в Сибири, и миллионы потенциальных иммигрантов с Украины были бы 
очень кстати. Да, украинская экономика, государство и социум в ближайшие годы будут все 
больше деградировать, и при желании Россия могла бы создать специальную программу 
переселения жителей Украины. Да, вначале поехали бы жители Востока и Юга, но потом, по 
мере ухудшения экономической ситуации и ослабления антироссийских настроений, 
потянулись бы и представители других регионов Украины. 

При грамотной организации мы могли бы за несколько лет принять несколько миллионов 
украинских переселенцев. Как это было, кстати, в XX веке, когда жители западной окраины 
русского мира несколькими потоками переселялись на восток огромной страны. С точки 
зрения интересов Российской Федерации это было бы оправданной и выгодной для нас 
политикой, но не с точки зрения интересов русского мира и возрождения большой России.  

Понятно, что первыми на выход с Украины пойдут наиболее пророссийски настроенные 
люди – как те, кто считает себя русскими, так и те, кто называет себя украинцами. Их отъезд 
уменьшит на Украине долю тех, кто выступает за воссоединение двух стран, то есть осложнит 
и удлинит процесс возвращения Украины к естественному пути развития. Решать нынешние 
демографические проблемы РФ за счет населения Украины – стратегически неправильно.  

Русское должно сопротивляться попыткам вытеснить его с Украины, заменить 
искусственным украинством (как якобы другой, отличной от русской цивилизации), а не 
мигрировать, бежать в Россию. Киев и Чернигов, Почаев и Харьков, Одесса и 
Днепропетровск. Это русские земли, которые невозможно оставить, бросить, сдать, забыть. 

Так что нельзя ни оставлять местное население на произвол нынешней «элиты», ни 
призывать уехать тех, кто и сейчас считает себя нашими. Нужно делать так, чтобы тех, кто не 
забыл о том, что мы один народ, становилось все больше и больше, чтобы постепенно их 
снова стало на Украине большинство.  

Поддерживать их России сейчас трудно. Но по мере разочарования в «европейском 
пути» их число  будет расти и без нашего участия. Когда через пять-десять лет Украина 
придет в себя, окажется в составе Евразийского союза, нынешние страхи про то, что 
«украинцев настроили против русских» и «никогда мы не будем братьями», забудутся, как 
страшный сон.  

При этом, конечно, тех политических иммигрантов, которые вынуждены были уехать из 
Украины, чтобы не оказаться в тюрьме или без средств к существованию, Россия принимает и 
будет принимать. Но это не эмиграция, это люди, вынужденные уйти к своим со временно 
захваченных врагом территорий. В данном случае враг – это сама русофобская атмосфера, 
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которую насаждают киевские власти, надеющиеся под ее прикрытием увести 
страну на Запад.  

А призыв к жителям Украины ехать на Дальний Восток, в Сибирь или в Тверскую область 
лучше отложить до тех времен, когда мы снова будем одним государством. Тогда этот 
процесс будет естественным и правильным для всего русского мира. 

Взгляд 
 

 «Русский урок» Меркель от Сары Вагенкнехт 
Известный немецкий политик и неустанный критик действующего канцлера Германии 

Ангелы Меркель на заседании бундестага разбила в пух и прах миграционную политику 
Берлина и привела в пример Россию, где русские мужики вместе с полицией в одночасье 
дали понять мигрантам с Ближнего Востока, куда им дорога. 

Как известно, часть мигрантов и беженцев из ближневосточного региона добираются до 
заветной Норвегии через Мурманск. Путь не близкий, поэтому их количество совсем не 
критично. Уже в Мурманске они покупают велосипеды и на них добираются по арктическому 
пути до норвежской границы. 

Но пока беженцы и мигранты в Мурманске, им хочется отдохнуть и развлечься: для этого 
они посещают ночные клубы Мурманска. Так, в одном из таких клубов собралось около 50 
мигрантов, которые решили насильно устроить секс-оргию с российскими девушками, как это 
делают их собратья в Кёльне. Но не тут-то было… 

Мигранты, видимо, не представляли, что такое Россия, и где они находятся. В итоге, им 
пришлось бежать и прятаться по кустам и закоулкам от местных мужиков и российской 
полиции. Но всех нашли и дали преподали жесткий урок о том, как надо себя вести в России. 
Результатом такого «обучения» мигрантов стало то, что 18 из них оказались в больнице с 
травмами различной степени тяжести, а остальные со всем комфортом разместились в 
«обезьянниках». Теперь все просятся обратно домой, хоть в самое пекло войны. 

Именно эту историю поведала Сара Вагенкнехт немецким политикам на заседании 
бундестага. Резюмировала свое выступления политик следующим образом: 

«В России гостям всегда рады. Однако русские не дают забыть, что гости должны быть 
гостями и не должны забывать об этом.  Запомните, Россия - это не Европа! Учитесь у 
русских, госпожа Меркель». 

 В последнее время от Ангелы Меркель дистанцировались или даже открестились 
многие ведущие политики Германии. Так, вице-канцлер, министр экономики и энергетики 
Германии Зигмар Габриэль заявил, что немецкие власти недооценили вызовы в области 
миграционной политики. Каждый второй немец выступает резко против сохранения на посту 
канцлера Германии Ангелы Меркель. В результате, на последней пресс-конференции фрау 
отказалась отвечать, планирует ли она вновь становиться канцлером Германии. 

Пока что ясно, что Германия не очень справляется с миграционным кризисом, а политика 
Меркель привела к расколу немецкого общества, его поляризации и радикализации. И выхода 
пока что не видно… 

politobzor 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.08.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65,08 ▲ 0, 34 

EUR 72, 80 ▼0, 29 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


